

## **Jubiläums GV- 10 Jahre RPV**

### **Jahresbericht der Präsidentin zuhanden der 9. Ordentlichen Generalversammlung vom 5. November 2022 über das Verbandsjahr 2021/ 22 im Zelt des Zirkus Monti Zürich**

Liebe Verbandsmitglieder und Gäste

Wir haben Grund zum feiern...

Am 10. November 2012 fand die Gründungsversammlung des RPV im Beisein von 22 Personen in Luzern statt. Vor 10 Jahren gestartet, sind wir nun im Jahr 2022 angekommen.

Damals hatten ca. 60 Personen uns ihre Unterstützung zugesagt. Wir haben uns als erstes zum Ziel gesetzt unsere Berufsbezeichnung „Religionspädagoge:in RPI“ in den Bistümern zu vereinheitlichen. Weiter Ziele sind im Verlauf der Jahre dazu gekommen: Die Zusammenarbeit mit Fachkommissionen und Verbänden mit dem RPI und dem Netzwerk Katechese.

Die heutige GV soll unter anderem auch dazu genutzt werden, unsere Ziele zu überprüfen und allenfalls für die Zukunft anzupassen.

Dass wir unsere GV unter das Dach eines Zirkuszeltens verlegt haben, hat für mich auch symbolischen Charakter. Eine Reise zu einem Dach unter freiem Himmel könnte auch heißen: Gewohntes durchbrechen, flexibel sein, sich neu ausrichten, neue Horizonte entdecken. Vielleicht hilft uns das auch bei der heutigen Reflexion.

In diesem Verbandsjahr hat sich der Vorstand zu sechs ordentlichen Sitzungen getroffen. Davon fanden drei per Zoom statt.

#### **Religionspädagogisches Institut RPI**

Am 28. März fand der Austausch mit dem RPI statt. Es hat uns gefreut, dass sich der Institutsleiter Prof. Dr. Christian Höger und der Studienleiter David Wakefield dafür Zeit genommen haben. Folgende Themenschwerpunkte wurden angesprochen:

Das neue Ausbildungsprogramm wurde vorgestellt, das in einigen Punkten noch geklärt werden muss. So hat die neue Ausrichtung auch Auswirkungen auf die Gestaltung der Katechese in den Pfarreien (Zeitplan Uni/ Zeitplan Pfarrei nicht mehr kompatibel).

Zudem werden aus unserer Sicht die Anforderungen an die Studierenden deutlich höher. Der Zusammenschluss mit der Theologischen Fakultät wird voraussichtlich eine Akademisierung des Berufs mit sich bringen. Dennoch sollte die Ausbildung am RPI weiterhin attraktiv bleiben, auch für Studierende mit Familie. Um die Studierenden besser begleiten zu können, soll in der Übergangsphase ein Tutorat eingerichtet werden. Auch über personelle Veränderungen im neuen Schuljahr wurden wir orientiert.

Die Fachschaftsversammlungen am RPI finden weiterhin statt. Das RPI ist daran interessiert den Vorstand darüber zu informieren, damit ein Austausch gewährleistet werden kann.

Ein nächster Austausch mit dem RPI ist auf den Frühling 23 geplant.

#### **Netzwerk Katechese**

Judith Furrer Villa ist seit Sommer 2022 neue Präsidentin des Netzwerks. Gemeinsam mit dem Netzwerk hat der Vorstand an der Vernehmlassung zur Anpassung der Berufsbilder „Religionspädagogen:in“ – „Katechet:in“ teilgenommen.

### **Kontakt Fachschaft RPI**

In diesem Jahr organisierten wir neu einen Mittagslunch mit der Fachschaftsvertretung RPI, der am 24. Oktober statt fand (Aufbau 1 und 2). Der Austausch zeigte, dass die Diskussion um die unterschiedliche Berufsbezeichnung Religionspädagoge:in und Katechet:in nochmals geführt werden muss. Es war ein gelungener Anlass. Der direkte Kontakt zu den Studierenden ist sehr wichtig. Er ermöglicht dem Vorstand, die Vorstellungen, Fragen und Ideen der Studierenden direkt kennen zu lernen und in die Verbandsarbeit aufzunehmen. Fazit: Unbedingt weiterverfolgen.

### **IKADS**

Der RPV ist neu Mitglied bei der Interessengemeinschaft der Katechetischen Arbeitsstellen der Deutschschweiz IKADS. Die GV findet im Januar 23 statt.

### **Verbandsausflug 2022**

Der Ausflug führte uns nach Sarnen in den Kanton Obwalden. Dort lernten wir das Kunsthandwerk des international bekannten Goldschmiedes Meinrad Burch- Korrodi kennen, der sehr eindrückliche sakrale Kunstwerke schuf. Darunter das Reliquiar des Bruder Klaus, das sich beim Altar in der Pfarrkirche in Sachseln befindet. Nach einem gemeinsamen Mittagessen in Sachseln bot sich noch die Gelegenheit zu einem Besuch im Museum Bruder Klaus. Wiederum ist dieser Anlass bei den Teilnehmenden gut angekommen, so dass wir gerne fürs kommende Jahr ein weiteres Angebot planen.

### **Jubiläum 10 Jahre RPV**

Wir hatten uns vorgenommen das 10-jährige Jubiläum in einem besonderen Rahmen zu feiern. Ich bin froh, dass unsere Idee, die GV in einem Zirkuszelt zu erleben tatsächlich umgesetzt werden konnte, so dass wir nun heute hier im Zirkus Monti versammelt sind. Schön, dass Ihr da seid.

Wir sind angekommen... wie weiter?

Ich hoffe, dass wir an der heutigen GV noch etwas Zeit finden, um gemeinsam über unsere zukünftigen Ziele zu sprechen.

Ich bin überzeugt, dass es weitergeht, auch wenn vielleicht etwas anders.

### **Danke**

Ein herzliches Dankeschön meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für Ihre Mitarbeit und Unterstützung.

Danke euch allen für euer Kommen. Ich freue mich auf einen spannenden Austausch mit euch.

Bürglen, 4. 11. 22

Die Präsidentin Anneliese Stadelmann